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В Долгодеревенское Юрий 
Юсупов с семьей переехали 
из Коркино. Переезд глава 
семейства объясняет просто: 
общее с женой деревенское 
детство привело к тому, что 
стали рассматривать про-
живание именно в сельской 
местности. Врач высшей кате-
гории, Юрий устроился рабо-
тать в терапевтическое отде-
ление центральной районной 

больницы и очень доволен. 
По его словам, возможности 
здесь ничем не хуже, чем в го-
родских больницах, а в неко-
торых вопросах, может быть, 
даже лучше. Старшим детям 
удалось подобрать школу и 
детский сад в шаговой доступ-
ности. Супруга Юрия сейчас 
находится в декретном отпу-
ске. В общем, жизнь на новом 
месте постепенно наладилась, 

а во второй по-
ловине прошло-
го года решился 
и вопрос с гази-
фикацией.

— Конечно, многие дома 
уже были газифицированы, 
я поинтересовался у соседей, 
как можно провести газ, — 
рассказывает Юрий Юсупов. 
— О том, что наша семья име-
ет право на компенсацион-
ную выплату, узнал в органах 
соцзащиты. В общем-то, это 
везде на слуху, в тех же СМИ. 
Обратился в газораспреде-
лительную службу и начал 
готовить документы. Все слу-
чилось оперативно. Быстро 
пришла и выплата.

— Первую зиму приходи-
лось устанавливать чуть ли 
не максимальную мощность 

на электрокотле, — говорит 
Юрий.— В прошлую зиму, 
когда появилось газовое обо-
рудование, котел работал на 
средней мощности даже при 
низких температурах и дома 
было очень тепло.

Напомним, с июля 2021 
года мера поддержки рас-
пространялась на одиноко 
проживающих пенсионеров и 
многодетные семьи со средне-
душевым доходом не выше 
двукратной величины про-
житочного минимума на душу 
населения в регионе. Однако 
уже в феврале Законодатель-
ное Собрание поддержало 

инициативу губернатора о 
расширении категорий. Те-
перь право на выплату (не 
более 60 тыс. рублей) имеют 
также инвалиды I и II групп 
со среднедушевым доходом, 
не превышающим двукрат-
ную величину регионального 
прожиточного минимума; 
совместно проживающие 
пенсионеры старше 65 лет, 
которые являются (либо один, 
либо совместно) собственни-
ками жилья. Депутаты не ис-
ключают, что закон и дальше 
будет совершенствоваться в 
пользу жителей.

— Решение проблемы гази-
фикации в области находится 
на постоянном контроле, — 
отмечает вице-спикер област-
ного парламента Юрий Карли-
канов. — Чтобы газификация 
шла нарастающими темпами, 
выделяются значительные 
бюджетные средства. Работает 
мера поддержки по установ-
ке внутридомового газового 
оборудования. Мы проводим 
анализ правоприменительной 
практики, чтобы продолжить 
совершенствование закона, 
делая эту меру еще более эф-
фективной. 

Многодетная семья Юсуповых переехала в 
сельскую местность в 2020 году. Первую зиму 
обогревали новое жилье электрическим отопле-
нием, вторую — уже газовым и, как говорится, 
почувствовали разницу. Сделать домашний очаг 
теплее помогла региональная мера поддержки, 
которая начала действовать в Челябинской об-
ласти с июля прошлого года по инициативе гу-
бернатора Алексея Текслера и при поддержке 
Законодательного Собрания. Речь идет о ком-
пенсационной выплате отдельным категориям 
южноуральцев на приобретение и установку 
внутридомового газового оборудования.

СделАТь доМАшний 
оЧАг ТеПлее

Жителям помогает региональная мера поддержки

ТАКЖе В ноМеРе:
Александр лазарев —
об антисанкционных мерах...  с. 3

АлеКСАндР ПАТРиТееВ. ФоТо дМиТРия КуТКинА
Многодетная семья Юсуповых.
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Напомним, Челябинская 
область стала первым реги-
оном в Российской Феде-
рации, где по инициативе 
независимого поставщика, 
компании «НОВАТЭК», с мая 
2021 года газ на мемориалы 
«Вечный огонь» поставляется 
бесплатно и круглогодично. 

Как отметил вице-спикер 
южноуральского парламента, 
генеральный директор компа-
нии «НОВАТЭК-Челябинск» 
Вадим Ромасенко, в рамках 
проекта «Огонь Победы» 
по всей территории области 
восстановлено 58 мемориа-
лов. В этом году отремонти-
руют еще восемь обелисков. 

— Уважительное отноше-
ние и память к великому на-
роду-победителю выражаются 
в достойном содержании па-
мятников нашим героям и в 
благотворительной поставке 
газа на Вечные огни в Челя-
бинской области. Это и явля-

ется главными целями и зада-
чами нашего проекта, а празд-
ничный концерт, прошедший 
9 Мая, — его яркий финал, — 
прокомментировал депутат.

Добавим, 9 мая на пеше-
ходной части улицы Кирова 
в Челябинске состоялся тра-
диционный праздничный 
концерт «Огонь Победы». 
Со сцены выступили самоде-
ятельные коллективы Южно-
го Урала. Своим творчеством 
участники концерта из разных 
муниципалитетов благодари-
ли регионального поставщи-
ка газа за помощь в ремонте 
памятников героям Вели-
кой Отечественной войны.

ПАМЯТь

Вадим Ромасенко: «По всей территории области 
восстановлено 58 мемориалов» 

В этом году в рамках реализа-
ции проекта «огонь Победы» в 
регионе будет отремонтировано 
еще восемь обелисков. об этом 
рассказал заместитель предсе-
дателя законодательного Со-
брания Вадим Ромасенко.

По инФоРМАции zs74.ru

Вадим РоМасенко, 
заместитель председателя 
Законодательного собрания:

Уважительное отноше-
ние и память к вели-

кому народу-победителю 
выражаются в достойном 
содержании памятников 
нашим героям и в благо-
творительной поставке 
газа на мемориалы 
«Вечный огонь».

В этом году продолжится ремонт 
мемориалов по проекту «огонь Победы».
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Вопросы газификации и 
догазификации населенных 
пунктов Южного Урала на-
ходятся на постоянном кон-
троле депутатов комитета 
Законодательного Собрания 
по строительной политике и 
жилищно-коммунальному 
хозяйству. Это одни из самых 
актуальных вопросов, задава-
емых жителями при проведе-

нии личных приемов и встреч 
в избирательных округах. 

На заседании комитета в 
марте депутаты приняли ре-
шение создать в Законода-
тельном Собрании рабочую 
группу, которая проанализи-
рует основные проблемы ор-
ганизации надлежащего газо-
снабжения жителей региона и 
выработает предложения по 
увеличению темпов газифи-
кации населенных пунктов.

В состав группы вошли 
депутаты Законодательно-
го Собрания, представители 
министерства строительства и 
инфраструктуры Челябинской 
области, газовых организаций, 
муниципальных образований.

Провести первое заседа-
ние рабочей группы пла-
нируется до конца мая.

жКх

депутаты ускорят темпы 
газификации населенных пунктов

Распоряжением спикера регио-
нального парламента Алексан-
дра Лазарева в апреле этого го-
да в законодательном Собрании 
была создана рабочая группа по 
подготовке предложений по уве-
личению темпов газификации 
населенных пунктов Челябин-
ской области.

нинА ЧеРКАССКАя

РЕГиоН

Осуществление парламент-
ского контроля за ходом ис-
полнения бюджета Челя-
бинской области в первом 
квартале 2022 года станет 
центральным вопросом на 
комитете по бюджету и на-
логам под председательством 
спикера регионального пар-
ламента Александра Лазарева.

Депутаты комитета по со-
циальной политике обсудят 
поправки в региональный за-
кон «О мерах социальной под-
держки жертв политических 
репрессий в Челябинской об-
ласти», а также законопроект, 
касающийся единовременной 
выплаты медицинским ра-
ботникам на Южном Урале.

На комитете по промыш-
ленной политике, энергети-
ке, транспорту и тарифному 
регулированию депутаты рас-
смотрят вопрос профессио-
нальной подготовки кадров 
для промышленных предпри-
ятий Челябинской области.

Комитет по экологии и 
природопользованию обсудит 
информацию об экологиче-
ской стратегии ОАО «РЖД», 
основных направлениях рабо-
ты компании в сфере сниже-
ния экологической нагрузки.

Комитет по аграрной по-
литике планирует провести 
выездное заседание на тер-
ритории Кыштыма. Один из 
центров горнозаводской зоны 
выбран депутатами не случай-
но: главной темой заседания 
станет развитие лесного хо-
зяйства Челябинской области, 
его состояние, проблемы и 
направления их решения, 
в том числе за счет государ-
ственного финансирования.

Подробно об этих и дру-
гих темах, рассмотренных 
на заседаниях комитетов 
Законодательного Собра-
ния, — в ближайшем номере 
«Парламентской недели».

АНоНС

В Законодательном Собрании стартовала неделя 
профильных комитетов

В среду, 18 мая, в южноуральском парламенте началась неделя 
комитетов, традиционно предваряющая очередное заседание за-
конодательного Собрания. Какие темы обещают стать главными 
на заседаниях профильных комитетов, рассказали в материале.

РоМАн Рудин. ФоТо дМиТРия КуТКинА иЗ АРхиВА

на комитете по бюджету и налогам                  
под председательством александра Лазарева.

Южноуральский завод ра-
диокерамики – уникальное 
предприятие по выпуску ке-
рамических изделий, исполь-
зуемых в машиностроении, 
электронике, металлургии, 
химической промышлен-
ности, добыче нефти и газа.

В июне 2021 года арбитраж-
ный суд признал ЮЗРК банкро-
том. С просьбой помочь в сохра-
нении предприятия сотрудники 
обратились к спикеру регио-
нального парламента Алексан-
дру Лазареву (завод расположен 
на территории его округа).

В данный момент работа на 
бывшем ЮЗРК восстановлена. 
Уже месяц имущество банкрота 
находится в аренде у инвесто-
ра — ООО «ЮЗРК ГРУПП», 
входящего в производственное 
объединение «ФОРЭНЕРГО». 
За этот период запущены про-
изводства двух типов керами-
ки, в июне запустят третий.

В штат принято 93 работ-
ника, в июле предполагается 
довести численность сотруд-
ников до 200. Завод получил 
заказы до конца 2022 года, 
заключены контракты на по-
ставку заводской продукции.

— Общими усилиями нам 
удалось не только вывести из 
кризиса, но и сохранить произ-
водство. Одним из условий для 
потенциального инвестора было 
сохранение оборонного заказа. 
Сегодня мы видим конкретные 

результаты, пер-
воочередные за-
дачи выполнены, 
– отметил Алек-
сандр Лазарев.

Южноуральский завод радиокерамики 
возвращается к работе

По словам председателя законо-
дательного Собрания Александра 
Лазарева, сохранить производ-
ство удалось общими усилиями 
региональных властей.

По инФоРМАции zs74.ru

ТАКЖе В ноМеРе:
как парламентарии
поздравили ветеранов... с. 4-5
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АКТуАльно

Правительство РФ вышло с новыми инициативами

Возможность использова-
ния льготы зависит от основ-
ного кода ОКВЭД, информа-
ция о котором содержится в 
ЕГРЮЛ/ЕГРИП по состо-
янию на 1 апреля 2022 года. 
Если такой код организации 
и индивидуального предпри-
нимателя отражен в перечне, 
то они могут воспользоваться 
отсрочкой в отношении стра-
ховых взносов, исчисленных:

 с выплат и иных возна-
граждений в пользу физиче-
ских лиц за апрель — июнь 
2022 года;

 за 2021 год с дохода ин-
дивидуального предприни-
мателя, превышающего     
300 тыс. рублей.

Для компаний и предпри-
нимателей, чей код ОКВЭД 
отражен в перечне, на 12 ме-
сяцев перенесены и сроки 
уплаты страховых взносов с 
выплат и иных вознагражде-

ний в пользу физических лиц 
за июль — сентябрь 2022 года.

Сроки уплаты будут прод-
лены в проактивном поряд-
ке: никаких заявлений для 
этого подавать не требуется.

Отметим, данная льгота не 
распространяется на бюджет-
ные организации, имеющие 
по состоянию на 1 апреля 
2022 года организационно-
правовые формы, указанные 
в приложении № 3 постанов-
ления правительства РФ от 
29 апреля 2022 года № 776.

— На фоне введения запад-
ных санкций правительство 
Российской Федерации опе-
ративно отвечает на вызовы, 
оказывая поддержку экономи-
ке и бизнесу, — прокомменти-
ровал спикер южноуральского 
парламента Александр Лаза-
рев. — Очередной значимой 
мерой стало продление на 
год сроков уплаты страховых 
взносов для организаций и 
индивидуальных предприни-
мателей, занятых в основных 
сферах нашей жизнедеятель-
ности. В их числе организа-
ции здравоохранения, науки, 
спорта, культуры, сельского 
хозяйства, строительства, 
производства продуктов пи-
тания и одежды, сферы IT 
и многие другие, всего бо-
лее 70 видов деятельности.

Кредитование

▸ Уточнены правила суб-
сидирования льготных креди-
тов сельхозтоваропроизводи-
телям, осуществляющим про-
изводство, переработку и 
реализацию с/х продукции; 

▸ до 100% увеличен размер 
субсидирования ключевой 
ставки ЦБ по кредитам для 
сельхозпроизводителей             
с 1 мая по 31 декабря 2022 года;

▸ утверждены правила 
предоставления субсидии в 
целях компенсации недопо-
лученных доходов по креди-
там, выданным на развитие 
городского электрического 
наземного транспорта;

▸ системообразующие ор-
ганизации в сфере строитель-

ства коммерческой недвижи-
мости смогут получить креди-
ты по льготной ставке 11% на 
реализацию инвестпроектов; 

▸ выделено более 2,8 млрд 
рублей на льготные кредиты 
системообразующим органи-
зациям ЖКХ. Такие организа-
ции смогут получить займы 
по ставке 11% годовых;

▸ выделено 16,7 млрд       
рублей на льготные кредиты 
системообразующим органи-
зациям транспортного ком-
плекса. 

Экспорт удобрений

▸ Действующие экспорт-
ные квоты для российских 
производителей минеральных 
удобрений временно увеличе-

ны на 501 тыс. тонн. Решение 
будет действовать до 31 мая 
2022 года включительно.

Согласование 
сделок

▸ Установлены правила 
предварительного согласова-
ния сделок по восстановле-
нию утраченного после            
17 марта 2014 года контроля 
иностранного инвестора над 
стратегическими обществами. 

ценные бумаги

▸ уточняется перечень тре-
бований к акциям юридиче-
ских лиц как к финансовым 
активам для размещения 
средств Фонда национально-
го благосостояния.

ответ на санкции

▸ Подписан указ о мерах в 
связи с недружественными 
действиями США, примкнув-
ших к ним государств и меж-
дународных структур. В деся-
тидневный срок правитель-
ство РФ определит круг лиц, 
на которых будут распростра-
няться ответные санкции. 

эКоНоМиКА

Южноуральский бизнес сможет             
не отвлекать средства из оборота
Председатель законодательного Собрания Александр Лазарев 
прокомментировал постановление правительства РФ, которым 
на год продлеваются установленные Налоговым кодексом сроки 
уплаты страховых взносов за II — III кварталы 2022 года.

нинА ЧеРКАССКАя

александр ЛаЗаРеВ, 
председатель Законодатель-
ного собрания Челябинской 
области:

Большое количество 
предпринимателей 

смогут воспользоваться 
этой мерой поддержки. 
Высвободившиеся сред-
ства они направят на 
приоритетные расходы, 
например на зарплату 
сотрудникам, перена-
стройку производств, ре-
ализацию проектов 
импортозамещения. 

циФРА

коснется продление на год 
сроков уплаты страховых 
взносов для организаций 
и иП.

более

70
ВидоВ деяТельноСТи

Все чаще эксперты заявляют о том, что санк-
ции коллективного Запада против нашего го-
сударства не возымели ожидаемого эффекта. 
напротив, в ряде случаев они бумерангом вер-
нулись к тем, кто их запустил. однако давление 
не ослабевает, и сегодня важно поддержать 
все сферы отечественной экономики. накану-
не правительство РФ вышло с новыми иници-
ативами для стабилизации ситуации в стране.

РоМАн Рудин. ФоТо лЮдМилы КоВАлеВой

ПРоМышЛЕННоСТь

РоССия оТВеЧАеТ 
нА ВыЗоВы

На портале размещена ак-
туальная информация о пред-
приятиях, которые могут пре-
доставить аналоги зарубежных 
комплектующих; о компаниях, 

которым необходимо найти 
новых поставщиков; о нишах, 
которые наиболее востребо-
ваны в 2022 году в импортоза-
мещении; новости, которые в 

том числе будут 
касаться новых 
мер господдерж-
ки импортозаме-
щающих предпри-

ятий; горячие линии мини-
стерств и институтов развития, 
курирующих это направление.

Сейчас на цифровой ре-
сурс заводятся все заявки от 
компаний области, которые 
ранее собирались специ-
алистами в ручном режиме. 

Региональный центр импор-
тозамещения создан по пору-
чению губернатора Алексея 
Текслера и объединяет регио-
нальные минэкономразвития 
и минпром, Фонд развития 
промышленности, агентство 
международного сотрудни-
чества и центр «Мой бизнес». 

открылся интернет-портал регионального центра импортозамещения

цифровой ресурс станет площадкой для создания новых коопе-
рационных цепочек между предприятиями Челябинской области 
и других регионов. Рекомендации по открытию онлайн-площадки 
были даны на комитете по промышленной политике в апреле.

сегодня между предприятиями появляются 
новые кооперационные цепочки.

ТАКЖе В ноМеРе:
меры поддержки
земских специалистов...      с. 6

АлеКСАндР ПАТРиТееВ. ФоТо дМиТРия КуТКинА
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заместитель председателя законодательного 
Собрания Павел Киселев принял участие в 
праздничных мероприятиях, посвященных 
77-й годовщине Великой Победы, которые 
состоялись в Аргаяшском районе.

В селе Аргаяш череду событий, приуро-
ченных к 9 Мая, открыло шествие «Бес-
смертного полка». Жители с гордостью 
несли фотографии своих родственников 
— участников Великой Отечественной            
войны. После двухлетнего перерыва аргаяш-
цы с особым трепетом ждали этого момента. 

На митинге с поздравлениями вы-
ступили вице-спикер южноуральско-
го парламента Павел Киселев и глава 
Аргаяшского района Игорь Ишимов.

В рамках празднования Дня Победы в 
Аргаяше также прошла церемония возло-
жения цветов и венков к Вечному огню.

В преддверии Дня Победы в златоусте при-
вели в порядок захоронения бойцов, умерших 
от ран в госпиталях города в годы Великой 
отечественной войны.

В благородном деле приняла участие 
депутат Законодательного Собрания 
ольга Мухометьярова. Она напомни-
ла, что первые госпитали в Челябин-
ской области появились через месяц 
после начала войны, а в первой полови-
не 1942 года в области их было уже 120. 

— В течение 1941—1943 годов на Юж-
ном Урале было принято 483 санитарных 
поезда — около 220 тысяч раненых и боль-
ных. В Златоусте работало 10 госпиталей. 
Около восьми тысяч бойцов лечились в 
них от ран и болезней, — отметила депутат.

ДЕПуТАТы В оКРуГАх

В Аргаяше прошел 
«бессмертный полк»

РоМАн Рудин

В Златоусте облагородили 
захоронения бойцов

По инФоРМАции zs74.ru

Павел киселев.

ольга Мухометьярова.
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С ветераном войны Виктором 
Михайловым председатель Законо-
дательного Собрания встречается 
не в первый раз. Несмотря на со-
лидный возраст, — Виктору Семе-
новичу 96 лет — фронтовик старает-
ся вести активный образ жизни.

— Вы молодец, бодро выглядите. 
Великой Победе 77 лет, а вам уже 
97-й идет, — заметил Александр 
Лазарев. — Приехал заранее поздра-
вить вас с праздником.

Фронтовик поблагодарил от все-
го сердца. Солдат Победы, он отли-
чается удивительной скромностью:

— У меня семья небольшая — че-
тыре человека: жена, я и две дочери.

— А еще пять внуков и десять 
правнуков. Конечно, небольшая, 

— улыбается Александр Владими-
рович.

Виктор Михайлов родился 6 ок-
тября 1925 года в Чебаркульском 
районе. В ряды Красной армии был 
призван Увельским райвоенкома-
том в декабре 1942 года. Участвовал 
в боях в составе 49-й группы 29-го 
стрелкового полка, 740-го стрелко-
вого полка 217-й стрелковой Унеч-
ской Краснознаменной дивизии. 
Участвовал в освобождении Жло-
бина, Бобруйска, Польши. Девятое 
мая 1945 года встретил в госпитале. 
Демобилизовался в ноябре 1955 
года, прослужив в армии более 12 
лет. Награжден орденом Красной 
Звезды, медалями «За отвагу», «За 
победу над Германией», «За боевые 

заслуги». До выхода на пенсию 
работал на Южноуральском арма-
турно-изоляторном заводе. Стаж 
составил 36 лет.

— Слава богу, что Россия выдер-
жала в той войне, — сказал вете-
ран. — Выдержим и сейчас. Будем 
жить.

— Виктор Семенович, у нас 
сильный президент, сильная стра-
на, — подчеркнул Александр Лаза-
рев. — Пока в строю вы, наши ува-
жаемые ветераны, нам есть на кого 
равняться, с кого брать пример.

В селе Кичигино Увельского 
района председатель Законода-
тельного Собрания навестил быв-
шего военного моряка Николая 
Мельникова. Он воспитал двух сы-
новей и сегодня уделяет внимание 
внукам. В свои 94 года Николай 
Иванович бодр и жизнелюбив, в 
хорошую погоду выходит порабо-
тать на приусадебном участке.

Он родился 3 июня 1927 года в 
Федоровском районе Кустанай-
ской области. В Красную армию 
призван Увельским райвоенкома-
том в 1944 году на Северный флот, 
где прослужил до 1951 года. Стар-
шина I статьи сторожевого кора-
бля «Ураган» ВМФ СССР. День 
Победы встретил в Мурманске. 
Награжден орденом Отечествен-
ной войны II степени, юбилей-
ными медалями. После демоби-
лизации, в 1951 году, трудился на 
Кичигинском ремонтном заводе.

— Николай Иванович, если есть 
какие-нибудь просьбы, говорите, 
обязательно помогу. Может, ре-
монт в доме нужен? — поинтере-
совался Александр Лазарев.

Николай Семенович со стар-
шим сыном заверили, что пока 
ничего не нужно, и поблагодарили 
за заботу.

В преддверии 77-й годовщины Победы председатель 
Законодательного Собрания Александр лазарев навестил 
ветеранов Великой отечественной войны, которые про-
живают в Южноуральске и увельском районе. Спикер ре-
гионального парламента тепло пообщался с фронтовиками, 
поинтересовался, нужна ли им помощь, а также вручил 
продуктовые наборы к праздничному столу.

АлеКСАндР лАЗАРеВ:

«нАМ еСТь нА Кого 
РАВняТьСя»

АлеКСАндР ПАТРиТееВ. ФоТо дМиТРия КуТКинА

александр Лазарев не первый раз навестил ветерана 
Виктора Михайлова и его супругу Людмилу семеновну.
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Председатель комитета по социаль-
ной политике Сергей буяков узнал, что 
вдова ветерана Великой Отечествен-
ной войны Галина Якубова по состо-
янию здоровья не смогла 9 Мая по-
сетить торжественные мероприятия, и 
сам решил ее навестить. 

В годы войны Галина Павловна бы-
ла ребенком. В послевоенное время, 
работая в Главюжуралстрое, познако-
милась с будущим мужем — Леонидом 
Николаевичем Якубовым. Ветеран во-
йны, участник Сталинградской битвы, 
был ранен, дошел до Берлина. Само-
учка, он играл на всех музыкальных 
инструментах, поэтому командиры 
попросили его организовать оркестр. 
Леонид Николаевич рассказывал: воз-
ле поверженного Рейхстага они игра-
ли «Славянку». После демобилизации 
он работал в Главюжуралстрое, возво-
дил промышленные и жилые объекты 
в Челябинске. 

Депутаты Законодательного Со-
брания олег Садовских и Татьяна 
Кузнецова навестили ветеранов, про-
живающих в Златоусте. 

— Стараюсь встречаться с пред-
ставителями старшего поколения не 
только 23 Февраля или 8 Марта. На-
пример, по приглашению ветеранов 
побывал несколько раз на дачных 
участках, — отметил Олег Садов-
ских. — Многим из них сегодня уже 
за 95 лет. Это почтенный возраст. 
Заметил удивительную вещь: люди, 
прошедшие через жернова войны, 

рассказывают о тех годах, вспоми-
ная только хорошие моменты. 

Татьяна Кузнецова посетила вете-
рана Прасковью Аксенову. В 1940-е 
годы Прасковья Михайловна рабо-
тала в военном госпитале, в мирное 
время не оставила призвание и 
продолжила работу в медицинской 
сфере.

Председатель комитета по эко-
номической политике Евгений илле 
выразил благодарность фронтовикам 
и труженикам тыла, проживающим в 
Троицком избирательном округе. 

— Ветераны с радостью встречают, 
с гордостью и достоинством надевают 
ордена и медали, делятся воспомина-
ниями о событиях военных лет. Для 
меня большая честь сказать им лично 
слова благодарности, — подчеркнул 
Евгений Илле.

В поселке АМЗ города Челябинска 
97-летнего ветерана Великой Отече-
ственной войны Андрея Ивановича 
Никишина навестил депутат Зако-
нодательного Собрания Александр 
Мотовилов. 

— Безграничную отвагу и муже-
ство поколения победителей невоз-
можно переоценить — большинство 
из них ушли на фронт подростками, 
но показали себя настоящими героя-
ми, смогли выстоять и победить. Мы 
всегда будем помнить, какой ценой 
и чьими руками ковалась Великая   
Победа, — подчеркнул депутат.

Депутат Евгений Губанов по уже 
сложившейся традиции отправил 
поздравительные открытки участни-
кам Великой Отечественной войны, 
членам семей погибших на фронте, 
малолетним узникам концентраци-
онных лагерей, жителям блокадного 
Ленинграда, труженикам тыла. Пар-
ламентарий также навестил Алексея 
Ивановича Морозова. Ветеран про-
шел всю войну, был демобили-
зован только в 1949 году. Позже 
приехал в Челябинск и устроил-
ся на Челябинский трубопрокат-
ный завод, где проработал 40 лет.

— Ветераны не просто были 
свидетелями тех страшных лет, не 
только выжили, выстояли — все 
героически приближали Победу на 
фронте и в тылу, — заметил Евгений 
Губанов.

Депутат Законодательного Собра-
ния Владимир Перезолов поздравил 
с 77-й годовщиной Великой По-
беды жительницу Еманжелинского 
района Тамару Хишову. В 16 лет 
Тамара Николаевна ушла на фронт 
добровольцем. Служила в роте аэро-
дромного обслуживания. В 1944 году 
была переведена на 1-й Украинский 
фронт, в 5-ю воздушную армию, где 
работала на аэродроме Миргорода 
шофером на «санитарочке». 

Продолжилась череда поздрав-
лений участников Великой Отече-
ственной войны и тружеников тыла 
в Увельском районе. Здесь Влади-
мир Перезолов навестил Федора 
Никифоровича Череваткина. Парла-
ментарий побеседовал с ветераном, 
расспросил о насущных проблемах, 
а также вручил продуктовые наборы 
к праздничному столу.

навестить ветерана, поговорить с ним в домашней об-
становке, расспросить о проблемах и возможности оказания 
помощи стало доброй традицией не только в преддверии 
знаменательных дат или праздников. хотя, безусловно, день 
Победы — особенный повод. В майские дни депутаты За-
конодательного Собрания поздравляли проживающих в 
Челябинской области ветеранов Великой отечественной 
войны, жителей блокадного ленинграда, тружеников тыла 
и бывших узников концлагерей.

СПАСибо 
ВеТеРАнАМ

Председатель комитета по молодежной политике, культуре 
и спорту Михаил Видгоф поздравил ветеранов своего округа.

олег садовских.

Татьяна кузнецова.

евгений Илле.

александр Мотовилов.

евгений Губанов.

Владимир Перезолов.

По инФоРМАции zs74.ru. ФоТо С САйТА zs74.ru

сергей Буяков.

ТАКЖе В ноМеРе:
депутаты присоединились
к акции «Сад памяти»...       с. 8
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МеРы ПоддеРЖКи

Земский врач

1 000 000 рублей одно-
кратно могут получить вра-
чи:

 прибывшие (переехав-
шие) на работу в сельские 
населенные 
пункты, ра-
бочие по-
селки и по-
селки го-
родского 
типа, города 
с населени-
ем до 50 ты-
сяч человек.

Выплата 
увеличи-
вается до 1 500 000 рублей, 
если речь идет об удаленных 
и труднодоступных террито-
риях Челябинской области.

Федеральная программа 

реализуется в Челябинской 
области с 2018 года. 

Земский фельдшер

На 500 000 рублей одно-
кратно могут рассчитывать 

фельдшеры 
(а также аку-
шерки и мед-
сестры);

 прибыв-
шие (пере-
ехавшие) на 
работу в сель-
ские населен-
ные пункты, 
рабочие по-
селки и по-

селки городского типа, горо-
да с населением до 50 тысяч 
человек.

750 000 рублей — для уда-
ленных и труднодоступных 

территорий Челябинской 
области.

Как и «Земский врач», это 
программа федеральная и 
реализуется в нашей области 
также с 2018 года.

Земский учитель

На 1 000 000 рублей мо-
гут претендовать педагоги, 
переезжающие на работу в 
сельские населенные пун-
кты, рабочие поселки, по-
селки городского типа или 
города с населением до 50 
тысяч человек.

Федеральную программу 
инициировал президент 
России Владимир Путин. 

В Челябинской области 
она начала действовать в 
2020 году. 

Земский работник 
культуры

1 000 000 рублей могут 
единовременно получить ра-
ботники культуры:

 прибывшие в сельские 
населенные пункты, посел-
ки городского типа, города с 
населением до 50 тысяч че-
ловек из городов Челябин-
ской области с населением 

свыше 50 тысяч жителей 
(или из других регионов);

 принятые на должность 
преподавателя либо кон-
цертмейстера в муниципаль-
ные детские школы искусств.

Региональная программа 
появилась по инициативе 
губернатора Алексея Тексле-
ра. Реализуется с 2022 года.

Земский тренер

На единовременную вы-
плату в 1 000 000 рублей 
могут рассчитывать специ-
алисты: 

 прибывшие в сельские 
населенные пункты, посел-
ки городского типа, города с 
населением до 50 тысяч че-
ловек из городов Челябин-
ской области с населением 
более 300 тысяч жителей 
(или других регионов Рос-
сийской Федерации);

▸ принятые на должность 
тренера в муниципальные 
организации физической 
культуры и спорта.

Инициатором областной 
программы, реализуемой с 
2022 года, выступил глава 
региона Алексей Текслер.

не секрет, что быть на селе учителем или 
врачом в любые времена считалось занятием 
непростым (вспомним хотя бы «Записки юного 
врача» Михаила булгакова, во многом автоби-
ографичное произведение). Вместе с тем от-
ношение к специалистам этих профессий, 
работающим в глубинке, всегда отличалось 
особенным уважением. А в нынешних реалиях, 
благодаря государственной поддержке, это ста-
ло еще и выгодно в финансовом плане. Какие 
федеральные и региональные программы для 
земских работников сегодня действуют в Челя-
бинской области, какие подъемные можно полу-
чить, переехав трудиться на благо сельской 
социальной сферы, — доступно в материале.

быТь 
ЗеМСКиМ 
Выгодно

Федеральную программу «Земский учитель» 
инициировал президент России Владимир Путин.

Региональные 
программы для 
земских работников 
инициированы 
губернатором 
Алексеем Текслером 
при поддержке 
Законодательного 
Собрания.

Программы «Земский врач» и «Земский фельдшер» 
действуют в Челябинской области с 2018 года. 

Программа «Земский работник культуры»          
новая для нашего региона, реализуется с 2022 года.

АлеКСАндР ПАТРиТееВ. ФоТо дМиТРия КуТКинА

ДЕПуТАТы В оКРуГАх

В Ленинском районе немало террито-
рий, которые можно отнести к частно-
му сектору: поселки Первый Плановый, 
Сельмаш, ЗМК, Береговой, Сухомесо-
во, Фатеевка, КПЗиС. Именно с жите-
лями этих поселков прошли встречи, 
на которые пришли более 300 человек. 

Евгений Губанов и помощники де-
путата разъясняли жителям правила 
подачи заявки на подключение к се-
тям газоснабжения в рамках феде-

ральной программы догазификации 
и помогли составить такие заявки.

Также собравшимся рассказали о 
федеральном проекте «Формирование 
комфортной городской среды» и воз-
можности каждого участвовать в преоб-
ражении Ленинского района к 2023 году.

— Ко мне обращаются жители, са-
доводы близлежащих товариществ с 
просьбами содействовать в газифика-
ции. Благодаря работе, проводимой де-
путатами совместно с администрацией 
Ленинского района и АО «Челябин-
скгоргаз», процесс газификации идет, — 
отметил Евгений Губанов. — Планируем 
привлекать актив волонтерского центра 
«Мы команда» для консультативной 
помощи людям старшего поколения.

евгений губанов обсудил с жителями            
вопросы догазификации

На встрече депутата законодательного 
Собрания Евгения Губанова с жителями 
речь шла о догазификации частного сек-
тора Ленинского района Челябинска. 

По инФоРМАции zs74.ru
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леТоПиСь ЮЖного уРАлА

Призыв пионеров 
Магнитки

В марте-апреле 1943 года, 
когда формировался Особый 
Уральский добровольческий 
танковый корпус, школьники 
решили собрать деньги на его 
вооружение. 

Пионеры магнитогорской 
школы № 27 предложили 
начать сбор средств на строи-
тельство танка «Магнитогор-
ский пионер». Инициаторами 
этого патриотического дви-
жения стали семиклассница, 
председатель совета отряда 
этой школы Хиля Ямпольская 
и лучший тимуровец горо-
да, шестиклассник школы           
№ 41 Олег Коппа. В своем 
обращении к магнитогорским 
школьникам, опубликован-
ном в газете «Магнитогорский 
рабочий», дети писали: «До-
рогие ребята! Дружнее вклю-
чайтесь в сбор средств на по-
стройку танка. Стальная ма-
шина, построенная на деньги 
магнитогорских школьников, 
будет безжалостно громить 
фашистских гадов. Пусть наш 
танк в руках героев-танкистов 
отомстит фашистским извер-
гам за пролитую кровь совет-
ских детей и поможет полно-
му разгрому и уничтожению 
немецких оккупантов». 

Призыв юных патриотов 
нашел горячий отклик среди 
пионеров и школьников Маг-
нитогорска. Активно начался 
сбор средств на строительство 
танка, на броне которого 
должны быть начертаны слова 
«Магнитогорский пионер». 
За короткий срок учащи-
еся школы № 27 собрали                        
15 600 рублей, школы № 41 
— 18 000 рублей, свыше 16 000 
рублей собрали пионеры шко-
лы № 31, школьники из 17-й 
школы внесли на строитель-
ство танка 3125 рублей. При 

сборе средств на вооружение 
многие из ребят проявили хо-
рошие организаторские спо-
собности. Активно работали 
с пионерами пионервожатые 
магнитогорских школ Аня 
Власова, Мария Мурашова, 
Лиза Шелепова, Нина Афана-
сенко и др. 

благодарность 
Сталина

Об успешном сборе средств 
на танк «Магнитогорский 
пионер» секретарь городского 
комитета комсомола Буйвид 
послал телеграмму Сталину: 
«Юные пионеры и школьни-
ки Сталинской Магнитки, 
как и весь советский народ, 
горя желанием помочь Крас-
ной армии в окончательном 
разгроме гитлеровских дето-
убийц, собрали на строитель-
ство танка «Магнитогорский 
пионер» 150 тысяч рублей. 
Сбор средств продолжается. 
Секретарь Магнитогорского 
горкома ВЛКСМ Буйвид». 

Сталин ответил телеграм-
мой: «Передайте пионерам и 
школьникам Магнитогорска, 
собравшим 150 000 рублей на 
строительство танка «Маг-
нитогорский пионер», благо-
дарность Красной армии и 
мои пожелания им здоровья и 
успехов в учебе и обществен-
ной работе. И. Сталин». 

В ответ на приветственную 
телеграмму Сталина школь-
ники еще больше увеличили 
сбор средств и внесли на по-
стройку других боевых машин 
156 000 рублей.

Газета «Магнитогорский 
рабочий» в каждом номере 
сообщала об успехах ребят в 
сборе средств на пионерский 
танк, по городскому радио 
был проведен радиомитинг, в 
ходе которого пионеры раз-
ных школ отчитались о своей 

работе по сбору средств в 
фонд Красной армии.

наказ пионеров 
танкистам

Среди экипажей Челя-
бинской добровольческой 
танковой бригады разверну-
лось соревнование за право 
идти в бой на «пионерском» 
танке. В решении бюро Че-
лябинского обкома партии 
от 15 мая 1943 года говори-
лось: «Присвоить одному 
танку 244-й добровольческой 
танковой бригады имя «Че-
лябинский 
пионер».

М. Г. Акинь-
шин, ветеран 
бригады, 
вспоминает: 
«Никогда не 
забуду того 
мартовского, 
по-летнему те-
плого, солнеч-
ного утра 1943 
года, когда к 
нам в учебный лагерь прибы-
ли гости — трудящиеся города 
и области, а среди них группа 
красногалстучных пионеров. 
Наступил торжественный 
момент. Свой танк пионеры 
вручали лучшему экипажу, 
дружной армейской четверке 
комсорга роты лейтенанта 
Павла Бучковского. Экипаж 
Бучковского, подтянутый, 
замер перед машиной. А на-
против, шагах в десяти, встала 
шеренга пионеров. Вперед 
под барабанный бой вышел 
пионер и стал зачитывать 
наказ комсомольцам-танки-
стам».

В письме-наказе пионе-
ры писали: «Родные наши, 
славные танкисты, лейтенант 
Бучковский, сержант Агапов, 
рядовые Фролов и Русанов! 
Сегодня мы вручаем вам 
боевую машину. Мы купили 

ее на свои деньги. Помните, 
братья наши, как ярко по 
ночам озаряется родное не-
бо, — это плавится уральская 
сталь, это у домен и мартенов 
несут свою трудовую вахту 
наши старшие товарищи, это 
наши отцы и братья работают 
для победы. Мы, пионеры и 
школьники, вручаем вам свой 
танк и даем наш боевой наказ: 
«Пусть под гусеницами танка 
«Пионер» найдет себе смерть 
проклятый враг!» Мстите, 
родные, врагу за растерзанных 
детей — сверстников наших, 
а мы здесь не подкачаем. Ну-

жен будет 
танк — еще 
купим. А 
главное, бу-
дем хорошо 
и отлично 
учиться».

Бучков-
ский при-
нял наказ, 
вписанный 
в учениче-
скую тетрад-

ку, и, заметно волнуясь, четко, 
по-военному ответил: «Спа-
сибо вам, ребята, за подарок 
— отличную боевую машину! 
От имени нашего комсо-
мольского экипажа заверяю, 
что мы выполним ваш наказ. 
Будем бить врага, не жалея ни 
крови, ни самой жизни!»

Подвиг экипажа

В бою за село Борилово во 
время сражения на Курской 
дуге экипаж танка «Челябин-
ский пионер» показал вы-
дающийся пример мужества, 
стойкости и воинской отваги. 
В танковой бригаде из рук в 
руки переходил листок-мол-
ния. В нем сообщалось: «Тан-
ковый экипаж лейтенанта 
Бучковского в составе челя-
бинцев Агапова, Фролова и 
Русанова в сегодняшнем бою 

проявили отвагу и смелость. 
Добровольцы первыми на ле-
вом фланге приблизились к 
вражеским позициям и в не-
равной схватке не дрогнули. 
Они уничтожили три пушки, 
два пулемета и почти сотню 
гитлеровцев. Слава смелым и 
отважным!»

К вечеру фашисты вне-
запно контратаковали левый 
фланг. Танк лейтенанта Буч-
ковского во время маневра 
неожиданно влетел в глу-
бокую воронку и застрял. 
Смельчаки-танкисты герои-
чески отбивались от гитлеров-
цев. Когда бригада перешла 
в решительное наступление 
и заняла Борилово, перед 
глазами танкистов открылась 
потрясающая картина: танк 
«Челябинский пионер» был 
обуглен, погибли герои-тан-
кисты. Под днищем машины 
нашли пистолет «ТТ», при-
надлежавший Павлу Бучков-
скому. Его обойма оказалась 
расстрелянной до последнего 
патрона. В стволе обнаружили 
записку-завещание: «Жаль, 
что так рано приходится рас-
ставаться с жизнью. Повоева-
ли немного. Отомстите за нас, 
друзья. Прощайте!»

Трактор «Пионер»

Весть о гибели комсо-
мольского экипажа болью 
отозвалась в сердцах воинов. 
Комсорг роты, командир 
танка Павел Бучковский, был 
посмертно награжден орде-
ном Отечественной войны 
1-й степени. К сожалению, 
о том, кто воевал на танке 
«Магнитогорский пионер», в 
документах нет данных.

Страна выстояла в войне 
благодаря самоотверженному 
труду миллионов людей, и не 
последнюю роль сыграли в 
приближении Победы южно-
уральские пионеры. 

С начала Великой отечественной войны пио-
неры стремились во всем помогать взрослым в 
борьбе с немецко-фашистскими захватчиками. 
В глубоком тылу, каким был Южный урал, юные 
ленинцы внесли свой вклад в оборону страны. 
Время формирования уральского добровольче-
ского танкового корпуса — особо важная стра-
ница истории южноуральской пионерии.

еленА РохАцеВиЧ. ФоТо ПРедоСТАВлены огАЧо

ПионеРСКие ТАнКи

Занятия кружка противовоздушной и химической 
обороны в карабашской школе ФЗо № 2. 1941 г.

В 1970-е годы 
в память о героизме 
«Челябинского 
пионера» учащиеся 
школы № 39 
собрали средства 
на строительство 
трактора и тоже 
назвали его 
«Пионер».
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АКция

В этом году с начала акции на Юж-
ном Урале высажено уже порядка 554 
тысяч сеянцев сосны в 88 территориях. 
Еще 4650 сеянцев появилось на терри-
тории Челябинского городского бора 
в четверг, 12 мая. Депутаты Сергей бу-
яков, Владимир бекишев, Алексей 
Денисенко, игорь Егоров, 
Павел жолобов, Ми-
хаил Махов, ольга 
Мухометьярова, 
Василий шве-
цов вместе с 
жителями, 
предста-
вителями 
обществен-
ных орга-
низаций, 
учениками 
школ города 
провели вы-
садку сеянцев 
двухлетней 
сосны на площа-
ди  0,8 гектара, где                
в 2010 году случился по-
жар, и погибли зеленые насаждения. 

— Двухлетняя сосна — это стандарт-
ный посадочный материал, размер 
и возраст которого оптимальны для 
лучшей приживаемости, — пояснил 
заместитель начальника Главного 
управления лесами Юрий Золотухин 
при проведении инструктажа.

Согласно технологии высадки се-
янцев участники разбились на пары. 

Председателю комитета по экологии 
и природопользованию Михаилу 
Махову помогал его старший сын 
Иван. 

— Эта акция стала доброй тради-
цией. В ней проявляются и любовь 
к родному краю, и преемственность 

поколений. Мой старший 
сын не первый год при-

нимает участие в по-
добных мероприя-

тиях, — отметил 
Михаил Махов. 

—  Уверен, что 
он понимает 
важность это-
го дела. Ведь 
наша задача 
— сохранить 
и приумно-

жить природ-
ные богатства, 

особенно такие, 
как Челябинский 

городской бор.
В свою очередь пред-

седатель комитета по Регла-
менту и депутатской этике Василий 
Швецов обратил внимание, что се-
годня депутаты участвуют не просто 
в экологической акции.

— Важно чтить и помнить тех, 
кто пал за свободу нашей Родины, 
за мирное небо и жизнь на земле. 
Там, где нет памяти, где пытаются 
исказить историю, происходит воз-
рождение нацизма, возвращение фа-

шистской идеологии, — подчеркнул 
Василий Швецов. — Имея такие 
огромные потери в войне, наверное, 
самые большие потери в истории че-
ловечества, мы не можем позволить 
себе забыть.

В этом году международная акция 
«Сад памяти» стартовала 2 мая. Она 
завершится 22 июня, в День памяти 
и скорби.

ПоСАди деРеВо                                 
В ПАМяТь о геРое

депутаты разных фракций Законодательного Собрания при-
няли участие в акции «Сад памяти», которая в эти дни проходит 
на Южном урале, как и по всей России. Смысл акции в том, 
чтобы высадить на территории нашей страны 27 миллионов 
молодых саженцев в память о каждом погибшем в Великой 
отечественной войне. 

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА

Председателю комитета по экологии и природопользованию 
Михаилу Махову помогал его старший сын Иван.

Для участия в акции 
нужно зарегистрироваться 
на официальном сайте 
«садпамяти22.рф». 
На главной странице дана 
информация о том, где 
и когда акция пройдет 
в вашем городе.

Эти ребята не забудут 
своих героев.


